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Informationen zur Wahl des Wahlunterrichts für die Schuljahre 

2025/26 und 2026/27 

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte und Schülerinnen und Schüler der 8. 

Klasse, 

bitte beachten Sie/beachtet die folgenden wichtigen Informationen zum 

Wahlunterricht: 

➢ Der Wahlunterricht ist für alle Schüler der Sekundarstufe I Pflicht und findet in 

den Jahrgangsstufen 9 und 10 statt. Es gibt insgesamt vier Stunden 

Wahlunterricht in zwei Jahren, meistens am Nachmittag. Sporttraining oder 

Instrumentalunterricht können in diesen Zeiten nicht stattfinden. 

➢ Ein Wechsel des gewählten Wahlunterrichts ist normalerweise nicht möglich. 

Das bedeutet, dass der zu Beginn der 9. Klasse gewählte Unterricht für zwei 

Jahre verbindlich ist. 

➢ Fehlzeiten im Wahlunterricht müssen von den Eltern schriftlich bei der 

Lehrkraft entschuldigt werden. 

Für Schüler, die seit der 7. Klasse ein musikalisches Ensemble oder die 

Tontechnik-AG besuchen, gibt es drei Möglichkeiten: 

1. Kein weiteres Fach wählen und das Ensemble oder die AG bis zur 10. 

Klasse weiter besuchen. 

2. Das Ensemble oder die AG weiter besuchen und zusätzlich ein weiteres 

Fach wählen (wenn der Stundenplan das zulässt). 

3. Ein Wahlfach wählen und das Ensemble oder die AG nicht weiter 

besuchen. 

Für Schüler, die neu in ein musikalisches Ensemble oder die Tontechnik-AG 

einsteigen möchten: 

➢ Ein neuer Einstieg ist möglich, aber muss vorher mit der Leitung besprochen 

werden. Manchmal ist ein Vorspiel oder Vorsingen nötig. Das muss vor der 

Wahl mit der Lehrkraft persönlich abgesprochen werden. 

Wahl der 3. Fremdsprache: 

➢ Motivierte Schüler können im Wahlunterricht eine 3. Fremdsprache lernen. 

Der Kurs wird in den Jahrgangsstufen 9 und 10 angeboten und benotet. Ziel 

ist es, in zwei Jahren genug Kenntnisse zu erwerben, um den 

Sprachunterricht in der Oberstufe weiter zu besuchen. 
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Herzliche Grüße, 

 

 

Katja Schenk   und   Katrin Rühl 

Schulleitungsmitglied   Stufenleitung 

 

  

Der Ablauf der Wahl 

Die Wahl erfolgt online über das Schulportal. Ihr müsst euch anmelden und das 

Wahltool nutzen. Die Wahl kann zwischen dem 12.05. und 16.05.2025 

getroffen werden 

Es sollen drei Wünsche angegeben werden.  

Wenn keine Wahl getroffen wird, wird ein Fach zugeteilt. 

Wichtige Informationen zu Musik: 

Gebt bitte nur einen Musik-Wunsch ab, wenn Musik als Wahlunterricht 

gezählt werden soll. 

Wenn zusätzlich zu Musik ein weiteres Fach gewählt werden soll, gebt bitte 

Musik und einen weiteren Wunsch an. 

Wenn euer Kind aus dem Ensemble oder der AG ausscheidet, gebt bitte 

kein Musikfach an. 

Nach der Wahl werden die Kurse eingeteilt. Die Informationen zur Zuteilung 

werden kurz vor den Sommerferien bekanntgegeben. 

Zur Sicherheit wird auch eine analoge Abfrage gemacht. 

Bitte füllt den angehängten Bogen aus und gebt ihn bis zum 16.05.2025 bei 

der Klassenleitung ab. 
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Wahlzettel 
für den Wahlunterricht oder die 3. Fremdsprache in Klasse 9 und 10 

 

Bitte wählt im Wahltool des Schulportals und füllt auch diesen Zettel in 

Druckbuchstaben aus. Gebt ihn bis zum 16.05.2025 bei der Klassenlehrkraft ab. 

Die Wahl gilt für zwei Jahre. Ein Wechsel ist normalerweise nicht möglich. Wer den 

Zettel nicht rechtzeitig abgibt, wird einem Kurs zugeteilt. 

 

 

............................................................. ........................................... .................. 
Nachname des Kindes Vorname des Kindes Klasse 

 

Ich wähle folgenden Wahlunterricht: 

(bitte drei gleichwertige Wünsche ankreuzen) 

 

 Musik (Besonderheiten beachten!) 

 Fremdsprache (dreistündig): Latein, Französisch, Spanisch (gewählte Sprache 
unterstreichen) 

 Kunst 

 DSP 

 NaWi 

 PoWi 

 Info 

 ITG 

 Sport 

 Geographie 

 

Ich nehme die hier und online abgegebene Wahl des Wahlunterrichts zur 

Kenntnis.  

______________________ _____________________________ 
Ort, Datum    Unterschrift Eltern/Erziehungsberechtigte 
 


